



KirchenVolksBewegung

Deutschland

bundesweite Kontaktadresse:
 »Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner
 Postfach 65 01 15
 D-81215 München
 Tel.: +49 (08131) 260 250
 Fax: +49 (08131) 260 249
 Info@wir-sind-kirche.de
 www.wir-sind-kirche.de

International Coordinator: Thomas Arens
 arens@we-are-church.org

Aus der aktuellen Arbeit der deutschen KirchenVolksBewegung seit Frühjahr 2008:

23. Bundesversammlung zum Thema „Sexualität in christlicher Verantwortung“

Auf der 23. öffentlichen Bundesversammlung der deutschen KirchenVolksBewegung vom 28. bis 30. März 2008 in Bielefeld gab die Paderborner **Theologin Prof. Dr. Agnes Wuckelt** einen fundierten Überblick über die spannungsreiche Beziehung von Sexualität und Religion. Das Referat ist zusammen mit einer ausführlichen Stellungnahme von Wir sind Kirche zum 40. Jahrestag der Enzyklika „Humanae vitae“ in einem neuen Heft der „Gelben Reihe“ der KirchenVolksBewegung erschienen. Download → www.wir-sind-kirche.de/?id=218

Am Sonntag referierte **Dr. Eugen Drewermann** zum Thema „Jesus von Nazareth - Befreiung zum Frieden“. Ein Mahngottesdienst am Dom in Paderborn zum „Weltgebetstages für Frauenordination“ bildete den Abschluss.

Brief an Papst Benedikt zur Aufhebung des Pflichtzölibats

Mit einem Brief an Papst Benedikt appellierte die Bundesversammlung, den Pflichtzölibat aufzuheben und damit allen Gemeinden die sonntägliche Eucharistiefeier zu ermöglichen, die ihnen nach dem Kirchenrecht Can. 213 CIC zusteht. Damit unterstützte Wir sind Kirche die immer zahlreicher werdenden weltweiten Initiativen in dieser Richtung. „Keine Denkverbote mehr beim Zölibat!“ war auch das Thema des Pfingst-Briefes 2008 der deutschen KirchenVolksBewegung an die Kirchengemeinden.

Beteiligung am 97. Deutschen Katholikentag 2008 in Osnabrück

Wie bei allen vorangegangenen Katholikentagen und Evangelischen Kirchentagen beteiligte sich Wir sind Kirche am 97. Deutschen Katholikentag vom 21. bis 25. Mai 2008 in Osnabrück. Zwei große Veranstaltungen zum Aufbruch des Konzils und zur Ökumene, ein priesterloser Gottesdienst, unsere Gesprächsreihe am „Jakobsbrunnen“ sowie die Pressearbeit fanden breite Resonanz. Resolutionen u.a. für die Teilnahme von nichtkatholischen ChristInnen und für die Zulassung wiederverheirateter Geschiedener zur Eucharistie wurden auf den Weg gebracht.

Kritische Begleitung der Bischofssynode zur Bibelexegese und Verkündigung in Rom

Zu den auf dieser Synode angesprochenen exegetischen Fragen wurde ein **12-Punkte-Papier** formuliert, das auch von der *Internationalen Bewegung Wir sind Kirche* übernommen wurde.

Das **Symposium „Geh und verkündige – Frauen in ‚Ämtern‘ in der frühen Kirche“** am 27. September 2008 in Frankfurt/Main diente der inhaltlichen Vorbereitung auf den Aktionstag in Rom.

Aktionstag in Rom war der 15. Oktober 2008, der Tag der Heiligen Theresa von Avila. Mit einer **Pressekonferenz und einem anschließenden Demonstrationzug** von Frauen in Gewändern aus der Frühzeit der Kirche richteten Repräsentantinnen internationaler katholischer Frauenordinationsbewegungen ihren Appell an die Bischofssynode.

Am Nachmittag wurde die von 1.571 katholischen Organisationen und Individuen unterzeichnete Petition an Papst Benedikt XVI. zur Wiedereinsetzung des Frauendiakonats dem Sicherheitschef des Vatikan übergeben. Die hierbei gemachten Fotos mussten auf Anordnung der Polizei allerdings wieder gelöscht werden.

Der Aktionstag in Rom war von sieben Frauen und Männern aus Deutschland vorbereitet und begleitet worden.



24. Bundesversammlung zum Thema „Das Zweite Vatikanische Konzil und die Folgen“

50 Jahre nach der Wahl des „Konzilspapstes“ Johannes XXIII. (28. Oktober 1958) und seiner Ankündigung des Zweiten Vatikanischen Konzils (25. Januar 1959) befasst sich die Bundesversammlung vom 7. bis 9. November in Würzburg mit den Aufbrüchen dieses Reformkonzils und der Frage, was aus den Aufbrüchen geworden ist. Hauptreferent dieser Bundesversammlung ist **P. Dr. Wolfgang Seibel SJ**, Konzilsbeobachter und langjähriger Herausgeber der Jesuitenzeitschrift „Stimmen der Zeit“.



10 Jahre Schwangerschaftskonfliktberatung durch *Frauenwürde e.V.*

Mittlerweile sechs Beratungsstellen für Frauen im Schwangerschaftskonflikt betreibt Frauenwürde e.V., der aus der KirchenVolksBewegung hervorgegangene Verein zur Förderung von Schwangerschaftskonfliktberatung in Trägerschaft katholischer Frauen und Männer. Das zehnjährige Bestehen wurde am 16. August 2008 mit einer Veranstaltung in der Frankfurter Frauenfriedenskirche begangen. → www-frauenwuerde.de

Weitere Aktivitäten der deutschen KirchenVolksBewegung seit Frühjahr 2008 (in Auswahl)

- „**Spirituelle Begegnungstage**“ 2.-5. August 2008 auf der Burg Rothenfels
- erstmalig *Wir sind Kirche*-Studententage „**Liturgie**“ 19.-21. September 2008 in Neustadt
- Unterstützung des Appells „Dem Klimawandel die Stirn bieten“ an die Deutsche Bischofskonferenz
- Vorbereitungen für den Ev. Kirchentag 2009 in Bremen und den 2. Ökumenischen Kirchentag 2010 in München
- zahlreiche weitere Aktivitäten der Diözesan- und Projektgruppen

Wichtige Stellungnahmen der deutschen KirchenVolksBewegung

- Aufruf zur KirchenVolksPredigt am „Welttag der geistlichen Berufe“ (7. April 2008)
- zur USA-Reise des Papstes und zur Rede bei der UNO (13. April 2008, von IMWAC übernommen)
- Drei Jahre Papst Benedikt „Das Konzil wird erneut in Frage gestellt“ (14. April 2008)
- Pfingstmontag als Fest der Einheit der Christenheit feiern! (8. Mai 2008)
- zum Beginn des Paulusjahres und zu den Priesterweihen in Bayern (27. Juni 2008)
- zum Dekret der Glaubenskongregation zur Frauenordination (27. Juni 2008)
- zum 40. Jahrestag der Enzyklika „*Humanae Vitae*“ am 25. Juli 2008 (auch von IMWAC übernommen)
- zum 80. Geburtstag von Johann Baptist Metz am 5. August 2008: „Ein wegweisender Theologe“
- „Sieben Denkanstöße“ zur pastoralen Umstrukturierung im Erzbistum München und Freising
- zu aktuellen Missbrauchsfällen im Bistum Bamberg und anderswo (9. August 2008)
- zur Herbstvollversammlung der DBK (19. Sept. 2008)
- 12-Punkte-Appell zur Weltbischofssynode in Rom (5. Oktober 2008, auch von IMWAC übernommen)
- PM zum 50. Jahrestag der Wahl von Papst Johannes XXIII. (28. Oktober 2008)

Permanente Angebote der deutschen KirchenVolksBewegung

- Sechs Beratungsstellen für Frauen im Schwangerschaftskonflikt durch *Frauenwürde* → www-frauenwuerde.de
- „Zypresse-Not-Telefon“ für von sexueller Gewalt durch Priester u. Ordensleute betroffene Kinder u. Jugendliche.

Internationale Arbeit der deutschen KirchenVolksBewegung

- Mitarbeit im **Team der Internationalen Bewegung *Wir sind Kirche*** (IMWAC)
- Teilnahme „**10 Jahre (Nicht-)Dialog für Österreich**“ 24.-26. Oktober 2008 in Wien
- Teilnahme an der **Tagung des „Luzerner Manifests“** 25. Oktober 2008 in Zürich
- **IMWAC-Council** / 18. Konferenz des Europäischen Netzwerks 30.4.-1.5. 2008 in Straßburg
- Teilnahme am **Festakt 80. Geburtstag von Prof. Dr. Hans Küng** am 8. Juni 2008 in Luzern

Terminvorschau der deutschen KirchenVolksBewegung

27.-29. März 2009	25. öffentliche Bundesversammlung zum Thema „Spiritualität“ in Magdeburg
1.-6. Juni 2009	erste Etappe der Ökumenischen Pilger-Rad-Tour von Berlin nach München
23.-25. Oktober 2009	26. öffentliche Bundesversammlung zum Thema Ökumene in München
12.-16. Mai 2010	2. Ökumenischer Kirchentag „Damit ihr Hoffnung habt“ (1 Petr 1,21) in München

Spendenkonto Deutschland: *Wir sind Kirche* Förderverein e.V. Konto 18 222 000 Darlehnskasse Münster e.G. (BLZ 400 602 65)

NEU: Spendenkonto Schweiz: *Wir sind Kirche* Konto 501015.20 Raiffeisenbank St. Gallen (BC 80005)

Für Überweisungen aus dem übrigen Ausland: IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00 SWIFT/ BIC: GENODEM1DKM

Der Förderverein ist vom Finanzamt Recklinghausen unter der Nummer 340/5837/0645 als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

Zusammenstellung: Christian Weisner